

Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics

- 729 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

- R.-T. Daraban · C. Krohn · C. Bormann · E. Mützel · P. Peschke · S. Hosie*
732 **Dammläsionen bei Säuglingen und Kleinkindern. Besondere Differenzialdiagnose**
Perineal lesions in infants and young children. Special differential diagnoses

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: B. Simma, Feldkirch · R. Kerbl, Leoben

Intensivmedizin**Intensive care medicine**

R. Kerbl · B. Simma

- 736 **Einführung zum Thema: Intensivmedizinische Versorgung in der Pädiatrie. Lernen über Grenzen**
Introduction to the topic: Intensive care medicine in pediatrics. Interdisciplinary learning

B. Simma · W. Stelzl · T. Schwerzler · B. Seidel · J. Lütischg

- 739 **Mildes Schädel-Hirn-Trauma. Richtlinien für die Notfallambulanz**
Mild traumatic brain injury. Guidelines for the emergency room

K. Pfurtscheller · C. Cimenti · L. P. Kamolz

- 746 **Thermisch verletztes Kind. „Intensive“ Herausforderung**
Burned child. „Intensive“ challenge

J. Oeding · B. Seidel

- 758 **Anästhesie und Pädiatrie. Über Grenzen hinweg voneinander lernen**
Anesthesia and pediatrics. Learn from each other beyond limits

A. Trinkl

- 765 **An der Grenze des Lebens. Palliativmedizin im Kindes- und Jugendalter**
On the limit of life. Palliative medicine in childhood and adolescence

Konsensuspapiere · Consensus papers

B. Koletzko · C.-P. Bauer · M. Cierpka · M. Cremer · M. Flothkötter · C. Graf · I. Heindl · C. Hellmers · M. Kersting · M. Krawinkel · H. Przyrembel · K. Vetter · A. Weißenborn · A. Wöckel

- 771 **Ernährung und Bewegung von Säuglingen und stillenden Frauen. Aktualisierte Handlungsempfehlungen von „Gesund ins Leben – Netzwerk Junge Familie“, eine Initiative von IN FORM**
Nutrition and physical activity of infants and breastfeeding women.
Updated recommendations by “Healthy Start – Young Family Network” an initiative from IN FORM

Kasuistiken · Case reports

A. F. Wert · H. Köditz · N. Schwert

- 799 **Progrediente Belastungsdyspnoe in der Adoleszenz – nicht immer Asthma. Eine Herausforderung für den Kinderarzt**
Progressive exertional dyspnea in adolescence – not always asthma. A Challenge for the pediatrician

Originalien · Original articles*W. Lindner · A. Essig · H. D. Hummler · F. Reister · H. von Baum*

- 805 **Mikrobiologisches Screening bei Frühgeborenen. Ergebnisse und Konsequenzen für das Hygienemanagement**
Microbiological screening in preterm infants. Results and consequences for hygiene management

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*C. Prell · B. Koletzko*

- 813 **Hyperlipidämien im Kindes- und Jugendalter. Diagnostik und Therapie**
Hyperlipidemias in childhood and adolescence. Diagnostics and therapy
- 827 **Fragebogen**
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 829 **Mitteilungen der DGKJ · News of the societies**
- 834 **Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies**

Vorschau · Preview

Impressum · Imprint

Titelbild: © Matt Lincoln / Cultura / Image Source

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.